

# LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

REVUE ECCLÉSIASTIQUE ET HISTORIQUE

Comprenant douze pages, publiée le 1er et le 15 de chaque mois.

Abonnement : Canada, \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

SOMMAIRE:—Lettre pastorale à l'occasion du centenaire de l'arrivée de Mgr Provencher à la Rivière-Rouge—Nouveau Délégué Apostolique—Ordination du R. P. Pioget, O. M. I.—La formule de la consécration des familles au Sacré Coeur—Le bouton-drapeau aux armes du Sacré Coeur—Ding! Dang! Dong!—R. I. P.

Vol. XVII

1 JUILLET 1918

No 13

## LETTRE PASTORALE

à l'occasion du

CENTENAIRE DE L'ARRIVÉE DE MONSIEUR PROVENCHER

à la Rivière-Rouge

*Arthur Béliveau, par la grâce de Dieu et du Siège Apostolique, Archevêque de Saint-Boniface.*

*Au clergé séculier et régulier, aux communautés religieuses, et à tous les fidèles de l'Archidiocèse de Saint-Boniface, salut et bénédiction en Notre-Seigneur.*

Nos Très Chers Frères,

Il y aura un siècle, le 16 juillet prochain, que Mons. l'abbé Joseph Norbert Provencher, accompagné de Monsieur l'abbé Sévère Dumoulin et d'un séminariste, Monsieur G. Edge, débarquait au Fort Douglas, alors chef-lieu de la Compagnie de la Baie d'Hudson dans l'Ouest canadien.

Il venait, envoyé par l'illustre évêque de Québec, Monseigneur Plessis, à la demande de Lord Douglas, Comte de Selkirk, en charge des intérêts de la Compagnie de la Baie d'Hudson dans les Territoires du Nord-Ouest. Ce protestant aux larges vues avait compris qu'il y a des intérêts qui priment les considérations financières; et c'était pour voir les populations soumises à sa juridiction temporelle progresser dans les choses de l'âme, de l'intelligence, en même temps que dans les choses matérielles qu'il était allé à Québec faire des instances auprès de Monseigneur l'Evêque de cette ville en vue d'obtenir des missionnaires.

L'entreprise ne manquait pas de difficultés. Les ouvriers évangéliques n'étaient pas nombreux; le Canada n'avait encore qu'une population très restreinte, l'Eglise canadienne, passée sous le pouvoir des rois d'Angleterre, ne jouissait pas, il s'en faut bien, de toutes les facilités néces-